

	<p>Objekt: Ikone: Prophet Elias</p> <p>Museum: Ikonen-Museum Recklinghausen Kirchplatz 2a 45657 Recklinghausen (02361) 501941 ikonen@kunst-re.de</p> <p>Sammlung: Tafelmalerei</p> <p>Inventarnummer: 4105</p>
--	--

Beschreibung

Elias war einer der bedeutendsten Propheten des Alten Testaments. Er lebte zur Zeit des Königs von Achab in Israel, der häufig Unrecht tat und Gottes Gebote missachtete. Als Verkünder göttlichen Missfallens musste Elias mehrmals fliehen. Die Ikone zeigt seine Zuflucht am Bach Kerit, wo er sich eine Zeitlang versteckt hielt (1Kön 17:3-6).

Elias sitzt als greiser Mann in einen pelzgefütterten Mantel gehüllt und auf einen Stab gestützt vor einer Felslandschaft. Er blickt über seine Schulter auf einen herbeifliegenden Raben und streckt die rechte Hand in dessen Richtung. Der Vogel hält ein Stück Brot im Schnabel, denn nach dem Bibelbericht brachten ihm die Raben morgens und abends nach Gottes Willen Brot und Fleisch.

Die Erscheinung des Nahrung bringenden Raben galt als Vorzeichen der Ankunft des Gottesreichs, die Gabe des Brotes als Typus der Eucharistie.

Die in schlechtem Zustand befindliche Malschicht wurde restauriert.

Geschenk von Dr. Reiner Zerlin (2019)

Grunddaten

Material/Technik:

Holz / Eitempera

Maße:

H 61,4 ; B 43,8 cm

Ereignisse

Hergestellt wann 1500-1520
wer

	wo	Nordrussland
Wurde abgebildet (Akteur)	wann	
	wer	Elias (Prophet)
	wo	

Schlagworte

- Brot
- Ikone
- Novgoroder Schule
- Prophet
- Rabe